

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Environnement: Ali Bongo Ondimba s'enquiert des techniques de reboisement de Lilicopé

Y.F.I
Libreville/Gabon

Une visite d'amitié et de travail très fructueuse. C'est ainsi qu'il convient de qualifier le récent séjour du chef de l'État gabonais, Ali Bongo Ondimba, à Lomé au Togo.

Après le tête-à-tête avec son homologue togolais, Faure Essozimna Gnassingbé, le numéro un gabonais et son hôte se sont rendus à la forêt classée de Lilicopé. Une forêt située dans la région maritime de la préfecture de Zio (Ndlr: classée depuis le 6 septembre 1952) qui assure la production, la protection et la préservation de la biodiversité sur une superficie de 3 800 ha. Une aire protégée résultant d'une

création artificielle, entièrement conçue par la main de l'homme. Objectif: reconstituer le couvert et patrimoine forestier. Un espace fort apprécié du président gabonais, cité en exemple sur le continent pour son engagement sur les questions relatives à la préservation de l'environnement et la promotion du développement durable. Occasion pour Ali Bongo Ondimba de s'enquérir ainsi des techniques de reboisement utilisées dans ladite forêt. Par la suite les deux homologues ont marqué une escale au Centre de formation du textile de Lomé et sur le site de la Plateforme industrielle d'Adetikopé mise en service en janvier 2021. Bon à savoir, cette Plateforme industrielle est à mettre à l'actif d'un



Photo: DR

Mise en terre d'un arbre par le chef de l'État Ali Bongo Ondimba.

Bilie-By-Nze invite les acteurs politiques à la "pondération"

GM.NTOUTOUME NDONG
Moabi/Gabon

À terme de la mission qu'il a bouclée mercredi dernier dans la province de la Nyanga, le vice-Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, s'est entretenu avec les représentants de la presse locale et nationale.

Occasion pour lui de revenir sur les objectifs du séjour de la délégation gouvernementale à Tchibanga, Mayumba et Moabi sur les instructions du chef de l'État. Et aussi d'exhorter les acteurs politiques, notamment ceux de l'opposition, "à la pondération". Le Porte-parole du gouvernement s'est montré quelque peu décontenancé et indigné par les propos tenus par Paulette Missambo, présidente de l'Union nationale (UN), lors de la rentrée politique de sa formation, le 27 novembre dernier, à la Chambre de commerce de Libreville.

"C'est un discours qui ne ressemble pas à Mme Missambo. Elle devrait se méfier de son entourage. Car il me semble qu'elle est de plus en plus dans une forme de dérive", a-t-il déploré. Tout en indiquant qu'à huit mois de la



Photo: GMMN

Le vice-Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, s'adressant aux journalistes.

prochaine élection présidentielle, notre pays a besoin de calme et de sérénité. "L'invective ne mène à rien. Nous n'avons pas besoin d'invectives pour développer un pays", a-t-il précisé.

Et d'ajouter: "Le gouvernement, sous l'autorité du président de la République, est ouvert à toutes formes de discussions. Les questions électorales sont éminemment politiques. Si l'opposition veut en débattre, elle sait à qui s'adresser. Il y a un garant des institutions, le président de la République. Il faut qu'elle sollicite à le rencontrer. C'est lui seul qui est habilité à instruire le gouvernement. Le gouvernement n'ira à aucune négociation sans la validation du sommet de l'État".

partenariat public-privé entre la République togolaise et Arise IIP. Tout comme la Zone économique spéciale de Nkok au Gabon, la plateforme d'Adetikopé est une nouvelle zone économique multimodale orientée

vers les secteurs à fort potentiel de plus-value, tels que la logistique, l'agriculture, l'automobile, le pharmaceutique, le recyclage et le cosmétique entre autres. Ce périple a été bouclé avec la mise en terre d'un arbre symbolique

dans ladite zone afin de matérialiser le partage d'expérience entre le Gabon et la République togolaise.

Le président de la République a regagné Libreville, hier.

1er Congrès ordinaire du RPM: "fluidifier le fonctionnement du parti"

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

Pas moins de 600 militants du Rassemblement pour la patrie et la modernité (RPM), l'écurie politique présidée par Alexandre Barro Chambrier, sont attendus aujourd'hui du côté "l'Arche de l'Alliance" à l'occasion de son 1er Congrès ordinaire. Plusieurs responsables des "partis amis" sont également attendus pour assister à cette grand-messe qui se déroule ce week-end. Lesquels alliés politiques vont très certainement adresser des messages d'amitié à l'ancien député du 4e arrondissement de la commune de Libreville.

"À tout seigneur, tout honneur", le leader du RPM va prononcer cet après-midi le discours d'ouverture. Occasion pour ABC de donner le ton de ces premières retrouvailles du genre. Après l'installation du bureau du Congrès, le secrétaire exécutif de ce parti, Faustin Bilie-By-Essone présentera son rapport d'activité. Le lendemain, les congressistes se retrouveront dans les différentes commissions mises en place.

Le renouvellement du directoire du parti (Ndlr: les postes de présidents et membres du Bureau politiques sont à pourvoir) va, toutefois, constituer le point saillant dudit Congrès ordinaire. Bien entendu, chaque militant répon-

dant aux critères retenus pourra postuler. Il se susurre que dans la foulée, Barro Chambrier et les siens vont ajuster la ligne de leur formation politique. Conséquence: les statuts et règlement seront révisés. Objectif: simplifier les procédures et par la même occasion fluidifier la "machine".

Même si l'intention n'est pas divulguée explicitement, ce rendez-vous ambitionne de mettre le parti en ordre de bataille. Et ce, à huit mois des prochaines élections générales auxquelles le RPM va très certainement prendre une part active. Doit-on s'attendre à l'officialisation d'une candidature du RPM à la prochaine présidentielle? Réponse ce week-end.